
しごと体感ゼミナール 202３ 開催結果報告 
 

１．開催日時：令和５年９月２日（土）～３日（日）12：30～16：30 

 

２．開催場所：尼崎商工会議所 各会議室・一部各企業先 

 

３．参加者数：358 人（アンケート数でカウント） 

性別 男子：124 人 女子：228 人 回答しない：6 人 

学年 ４年：133 人、５年：123 人、６年：94 人、無記入：8 人 

 

  ＜各セミナー参加者数内訳＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



４．開催の様子  

ノベルティー配布の様子 

A：㈱植木工務店 B：大阪富士工業㈱ C：㈱日興商会 

受付 バルーンアーチでお出迎え 

G：ヒロセエンジニアリング㈱ 

H：㈱ながすや（（有）彩花苑） I：デライトラボ 

D：㈱甘露園 
E：㈱マロン美容室 

F：阪神電気鉄道㈱ 

・出展企業の様子（9/2） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q：㈱サンクスポート（Link Link） R：㈱ベイ・コミュニケーションズ S：ネッツトヨタ神戸㈱ 

K：山口電気工事㈱ L：尼崎塚口六郵便局 
M：ニナクル.terra 

N：㈱ウエルネス O：nicoma P: ㈱Fluffy Lab 

・出展企業の様子（9/3） 



 

５．アンケート結果（参加した小学生） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



他にやってほしかった内容はありますか？（自由記述） 

【受講したセミナーに関すること】 

・自分だけのオリジナルのお箸作成〔㈱植木工務店〕 

・もっといろんな色を使ってみたい〔大阪富士工業㈱〕 

・緑茶や麦茶を作ること〔㈱甘露園〕 

・自分の好きな髪のくくり方で編み込みをしたい〔㈱マロン美容室〕 

・エンジンの仕組みが見たかった ・電車の運転席に座ってみたい〔阪神電気鉄道㈱〕 

・建築、もの作り関わる話を聞きたかった〔ヒロセエンジニアリング㈱） 

・自由に和菓子を作りたい〔㈱ながすや（(有)彩花苑）〕 

・ボールペンをもっと磨きたかった〔デライトラボ〕 

・もっと走らせてみたい〔山口電気工事㈱〕 

・実際に郵便物を地域の方々に配達したい〔尼崎塚口六郵便局〕 

・一番初めの行程から食品サンプルを作りたい 〔ニナクル.terra〕 

・別の運動がしたかった〔㈱ウエルネス〕 

・大きいカバンを作りたい ・ぬいぐるみを作ってみたかった〔nicoma〕 

・リボンのくくりかたを教えてほしい〔㈱Fluffy Lab〕 

・動画編集がしたかった〔㈱ベイ・コミュニケーションズ〕 

・レースカーの乗車体験 〔ネッツトヨタ神戸㈱〕 

 

【受講したセミナー以外のこと】 

・おかし作り（6 件） ・裁縫のお仕事体験（2 件） ・アクセサリー作り（2 件） 

・スプーンやフォークを作ってみたい（2 件）    ・クッキング（2 件） 

・何かを組み立てる仕事   ・スノードーム作り   ・科学実験をしたい 

・赤ちゃんのお世話       ・お花屋さん体験     ・ぬいぐるみ作成  

・絵師さんの絵のコツを教えてもらいたい  ・文を書く仕事  ・動画編集  

・ファッションデザイナー ・ペットのトリミング  ・ミニチュア作り  

・リボンのくくり方を学びたい  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

[総回答数：１９件] 

 

６．アンケート結果（出展企業） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Ｑ．イベント当日までの運営方法について 

 
・一人で運営していたため洗い物などで時間がギリギリでした 

・理解しやすく、スムーズに当日を迎えられました。 

・連絡の催促があり、助かった（５件） 

 

 

Q. イベント時間について 

 
・時間のかかる方もいらっしゃったので可能な限り急ぎ足での対応でしたが時間通り無事終えて良

かったです。 

・３ 回公演で実施したが、最後になると子供の表情が明らかに疲れていたので２回公演でもいいか

と感じた。 

・休憩時間が短く感じ、出展者控え室があれば良い。 

・次の方が待たれている状態だったりしたので休憩を取るのが難しかったので、来られる方の時間

配分を改善されては？ 

・短時間で参加者が退屈しない配分であったが、詳しいことを体験していただくにはもう少し時間

を長くしても良いかと感じた。 

 

事業体験時間について 

・事業体験時間が長く感じた（１件） 

・事業体験時間が短く感じた（３件） 

 

休憩時間について 

・休憩時間が長く感じた（２件） 

・休憩時間が短く感じた（２件） 

 

 

Q.イベントブースについて 

 
・広さ・表示・使いやすさも申し分なし  

・人数に対してちょうどよく、話しもしやすかったです。 

・別会場のため、集合・解散のみ使用。広いスペースで申し訳なく感じた。 

・水回りを改善してほしい    

・授業形式であり、隣のブースに迷惑をかけていないかと感じた。 

・広さは、よかったのですがパネルにポスター等を張ることができればよかった 

 

 

Q.参加対象について 

 
・ある程度の内容を理解できるし 商工会議所から尼崎駅まで移動するので高学年の方が 、誘導も

しやすいため良かった。 

・問題なし。低学年にも楽しんでいただける事業も用意可能。 

・伝えたいことも理解できるのでちょうどよい学年かと感じました。 

・小さい子だと弊社の体験はかなり難しい。 

・低学年では厳しい内容のため高学年に限定していただくことはありがたい。 

 

 

 

 



Q.その他の意見について 

 
・すべてのセミナーにおいて定員割れが発生していたため、材料等がかなり余った。コロナ流行前

の参加方法（当日参加 Ok）にしてもらえると、余分な材料を減らせる。 

・早めに来場された方や、待ち時間に時間を持て余している様子が伺えましたので待ち時間 DVD を

流すなどして退屈させないように何か用意している方が良いと感じました。 

・地域に根差したイベントであり非常に良い。次回も参加を希望します。 

・他の企業にもご挨拶ができ、尼崎の企業同士の繋がりも図っていきたいと思いました。 

・低学年や中高生にも行ってほしい 

・別会場で行ったため、移動の時間がかかり体験時間が短くなった。よい方法がないか考えたい。 

 

 


